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新华社堪培拉7
月21日电（记者岳东
兴、姬烨）作为申办
2032年夏季奥运会
的唯一候选城市，澳
大利亚布里斯班21
日毫无悬念获得举办
权。那么，国际奥委
会为何要提前11年投
票选出东道主？有过
申办意向的其他城市
又去哪儿了？这些疑
问可以从主席巴赫的
表态以及申办规程变
化中找到答案。

投 票 结 果 公 布
后，巴赫在声明中表
示，国际奥委会鼓励
申办城市要注重三个
方面——经济上负责
任且要有可持续性、
为运动员和观众要带

来尽可能好的体验、
为当地社区留下稳固
的遗产。布里斯班的
申办方案不仅成为当
地长远的社会经济发
展规划的一部分，还
符合《奥林匹克2020
议程》及《奥林匹克
2020+5议程》，得到
许多委员积极反馈。

巴赫还表示，提
前11年确定2032年的
奥运东道主后，能使
国际奥委会掌握主动
权，立足长远发展。
目前，已有相关方对
2036和2040年奥运会
表达了申办意向，而
2040年距现在几乎还
有20年。

“我不记得在一
届 奥 运 会 的 前 2 0 年

里，我们曾处于过如
此有利的位置。这让
我们在走进东京奥运
会时，能够对奥林匹
克运动的未来充满信
心。”巴赫说。

由此可以看出，
在当前新冠肺炎疫情
带来的不确定性下，
国际奥委会也希望通
过新的奥运会申办方
式，为未来注入更多
的确定性。

据介绍，布里斯
班 也 成 为 国 际 奥 委
会修改申办规程后，
第一个被选出的东道
主。而此次申办过程
也体现了新规程的变
化。

为了让申奥更灵
活 、 更 节 俭 、 更 有

针 对 性 ， 国 际 奥 委
会2019年修改的规程
中，最大变革是分别
组建“夏季奥运会举
办地委员会”和“冬
季奥运会举办地委员
会 ” ， 成 员 相 对 固
定，以取代过去的“
评估委员会”，负责
向国际奥委会执委会
推荐多个或者单个候
选城市。在推荐通过
后，国际奥委会直接
与之展开“针对性对
话”，在程序上更为
高效。此外，举办地
的选举也不再是以往
的提前7年。这种时
间的灵活，其实早在
洛杉矶提前11年获得
2028年奥运会举办权
就已经体现出来。

另 外 一 个 疑 问
是，为何只有布里斯
班？此前，包括匈牙
利首都布达佩斯、德
国 的 莱 茵 - 鲁 尔 地 区
以及卡塔尔首都多哈
等，都曾公开表示过
举办2032年夏季奥运
会的意愿。他们为何
没有进入最终的申办
阶段？对此，记者采
访了国际奥委会委员
李玲蔚。

李玲蔚介绍，申
奥的第一阶段是有意
向 的 相 关 方 表 达 意
向，的确有不少国家
和 地 区 的 奥 委 会 甚
至 公 司 都 表 达 过 兴
趣。但是到了第二阶
段——即有针对性对
话阶段时，有政府支

11年后的奥运会 
为何提前选择布里斯班？(上)

7月21日，国际奥委会主席巴赫宣布布里斯
班获得2032年夏季奥运会举办权。新华社发

（IOC供图）

7月21日，在澳大利亚布里斯班，人们庆
祝该市申办2032年奥运会成功。新华社发

（吴育珩摄）


